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ГОД — ЛЕНИНСКИЙ, ТРУД — УДАРНЫЙ
НАМЕЧЕННОЕ ВЫПОЛНИЛИОрганизованно вклю

чившись в социалистиче
ское . соревнование в 
честь 110-летия со дня 
рождения В . И. Ленина, 
коллектив Альцевского 
стройучастка Тонкинской 
П М К  в январе потрудил 
ся неплохо. Объем строи
тельно-монтажных работ 
им был выполнен на 
сумму 39,1 тысячи руб
лей, что превышает на
меченное.

Семнадцать лет тру
дится в Пижемском лес
хозе Леонид Степанович 

* Береснев. Тракторист- 
машинист по профессии, 
он вложил огромный 
труд в приумножение 
лесных богатств. Еж е
годно ему приходится 
подготавливать почву 
под лесопосадки на пло
щади 150 гектаров.В зимний период он. оказывает большую помощь лесозаготовителям и водителям

В  течение месяца полным ходом шли отделочные работы на главном корпусе больницы. Каменщики под руководством бригадира Г . Л . Ильина занимались кладкой стен на здании лесопильного цеха для межколхозного л е схоза. Н е прекращ ались работы и на болоте, где труди-

лесовозных автомашин. П о стоянно чистит дороги и подъездные пути к верхним складам, на которых находится лес.За активное участие в ' социалистическом соревновании и достижении в ы со ки х. производственных показателей Л . С . Береснев был признан одним из лучш их как в своем коллективе, так и среди работников области, За много-

лись экскаваторщик В. Г Зубов и машинист валочной машины А . Н . Созинов.Больш ие задачи стоят в текущем месяце перед строителями. Успеш но завершить их — вот главная задача.
Г. Д Е Р Б Е Н Е В А ,  бухгалтер.

летний и упорный труд н а областном активе работников лесного хозяйства, состоявш емся в конце прошлого м есяца, ветерану . Л . С . Б ер есневу был вручен памятный, подарок и Почетная грамота"Горьковского управления лесного хозяйства и обкома профсоюза.
А . Ш Е Р С Т Н Е В ,главный лесничий.

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА

Хороший взнос в счет 
выполнения плана про
дажи мяса государству 
на текущий год сделали 
животноводы колхоза 
имени Ленина. В январе 
и первой декаде февраля 
они направили на прие
мочный пункт две пар 
тин скота. Общий вес 
животных составил 295 
центнеров.

У С П Е Ш Н О Е  Н А Ч А Л ОПо-прежнему ведущее м есто по откорму занимает Н . Е . Семикова. И з своей откормочной группы она уж е продала 70 центнеров мяса. Второе место сохраняет за собой Н . А . Кузнецов. Н а его счету 63 центнера. Неплохо трудится также М . Т . С ем икова, продавшая государству

44 центнера мяса. Подавляющее большинство животных имеет упитанность выше средней.Д о полного завершения твердого квартального плана колхозу осталось продать не больше пяти, центнеров мяса.
и. ольховой.

Александр Семенович М  у р у н о в

Александр Семенович Муру- нов родился в 1923 году в деревне ЧеПас Пбревозского района Горьковской области.Из Горьковского речного училища в 1941 году он уходит на фрон-т, принимает участие в боях с фашистскими захватчиками.После ранения А. С. Мурунов был демобилизован из армии, работал бухгалтером колхоза имени 9 Января в Перевозском районе Горьковской области. После окончания строительного техникума с 1946 года работает мастером цеха сборки на за-' воде металлоконструкций в Ку- лебаках, 'затем начальником
отк.В 1949 году коммунисты предприятия принимают Алек

сандра Семеновича в ряды К П С С , а через год избирают секретарем партбюро завода.В 1952— 1955 годах А . С. Мурунов — слушатель Горьковской областной партийной школы. ,С  1955 года Александр Семенович — инструктор промышленно-транспортного отдела Арзамасского обкома К П С С , затем секретарь партбюро Ку- лебакокого леспромхоза. В 1957 году, его назначают 'директорам Кулебакнкого завода мета ллоконструк ц и й.В 1958 году Александр Семенович окончил Высшую партийную школу при П К  К П С С .В 1962 году А. С. Мурунова избирают первым секретарем Кулебакского горкома К П С С .С  марта 1967 года Александр Семенович работает начальником областного управления строительства и ремонта автомобильных дорог, затем преобразованного' в областное производственное управление строительства и эксплуатации автомобильных доро-г. Он депутат Горьковского областного Совета народных депутатов. Был избран делегатом X X III  съезда К П С С . . -Награжден тремя орденами Трудового Красного Знамени; орденом Красной Звезды и ме- 'далями. *Александр Семенович Мурунов — достойный кандидат я депутаты Горьковского областного Сонета народных депутатов.
Товарищи избиратели!

Все, как один, голосуйте за 
кандидатов блока коммунистов 

и беспартийных!УВЕРЕННВ четвертом году десятой пятилетки склад пиломатериалов в Пижемском леспромхозе был в числе лучших. С хорошими показателя1М'и завер- ___шил он социалистические обязательства и плановые задания прошлого года.Уверенно начали работники склада п и лом а тер и а лов и з а - вершаюший год десятой пятилетки. Включившись © социа: лщстическое соревнование по достойной .встрече Ленинского юбилея, они январь закончили с положительными результа-

ый СТАРТтами. Вместо 230 тысяч рублей по плану реализовал.! продукции на . 304,9 тысячи рублей. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года отправлено продукции потребителям «а 104,9 тысячи .рублей больше. Дос- . типмутым успехам во многом сп ос обет во>в а л и ев о-аврем еня а я подача вагонов и четкая организация труда в бригаде, занятой на погрузке сортиментов.
К. ЕФАРОВА.ЛУЧШИЕ В РАЙОНЕУспешно -несет трудовую вахту замечательный коллектив доярок колхоза «Путь Ленина». Здесь предпринимается все для того, чтобы организованно завершить зимовку скота и не допустить снижения продуктивности дойного стада.

Усилия доярок дают свой результат. Об этом говорят данные за первый месяц нового года. На лазарцевскрй ферме достигнут самый высокий надой в расчете на одну корову из всех ферм района.
И. ВАСИЛЬЕВ.

И д е т  з и м о в к а  скота.

ДОСАДНЫЕ УПУЩЕНИЯЯсно, как дважды два, где весенний сев проходит на высоком агротехническом уровне, проявляется забота о травах, о проведении всего цикла летних работ, там зима не приносит больших затруднений.
4В эти дни на Пижемской 'молочнотоварной ферме колхоза «Коммунар» коровам выделяют лишь по одному килограмму концентратов. Почему так мало? Д а потому, что урожай зерновых в хозяйстве собран низок. Здесь недостаточно заложено силоса и совсем нет травяной муки. И опять причина та же: мал. урожай трав. Зима — суровый «ревизор». Она обязательно .выявит все просчеты и недостатки, допущенные хозяйствами и на ве с-данам севе и в последующее время.В какой-то мере недостаток кормов можно возместить хорошим их приготовлением.'Меж

ду тем на Пижемской фермь яет-нет да и произойдут срывы. Больше недели тому назад в одном из дворов вышел из строя кормояамельчитель. И асе это время солома задается животным в нерезайном виде. Правда, TiB кормушках ее обливают горячей водой, затем сдабривают осоложенным концентра том. Но это не дает высокого эффекта, поскольку норма концентратов, как указано выше, очень и очень мала.При создавшемся - положении крайне бы необходимо давать животным минеральные и витаминные добавки. К сожалению, кроме с-оли, здесь ничего нет. Д аж е прекратился сейчас под: воз хвои. Д а что там . говорить, грубые корма к ферме и те подвозятся в недостаточном количестве.

Недалеко осталось до весеннего бездорожья. Надо бы до прихода распутицы подтянуть к скотным дворам асе кормовые запасы, но с этой работой здесь непростительно медлят. А ведь потом выполнять ее будет значительно труднее.На ферме содержится свыше двухсот коров. Многие сейчас в запуске, есть яловые, но немало уже и растелилось. Однако продуктивность растелившихся животных п-ока еще низка. И главную причину этого надо видеть в несбалансированности рациона п-о основным компонентам. Кроме того, пора бы со -всей серьезностью задуматься о создании оборудованных кормоцехов. Без них подготовка кормов носит примитивный характер и потому не дает нужных результатов.
И. СМИРНОВ.



2 стр. № 19 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК ■- 12 февраля 1980 года
НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО РЯДОМ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОЛХОЗАХЗНАМЯ ВНОВЬ У РАИНО*  __Убедительных успехов добился коллектив Тоншаевского райпо в четвертом квартале прошлого года. Выполнены планы и социалистические обязательства по всем показателям. Президиум, обкома профсоюза работников торговли и потребкооперации, правление облпотребсоюза присудили Тоншаев- скому райпо первое место в областном социалистическом соревновании с вручением переходящего Красного знамени роспотребсоюза й Ц К  профсоюза работников госторговли и потребкооперации. На днях состоялось вручение знамени.Торжественное собрание по случаю этого события открыл председатель правления Т-оиша- евокого райпо. А . И . Кислицын. Он предоставил слово- заместителю председателя Горьковского облпотребсоюза В. И . И саеву, который рассказал о том, как закончили 1979 год работники райпо области. В частности, в прошлом году продано товаров на душу населения на 776 рублей 54 копейки. Реализовано продукции населению сверх плана на 3,4 миллиона рублей. За год было проведено 715 выставок-продажи и 276 ярмарок-базаров.. Тоишаевшае райпо планы и социалистические обязательства выполнило по .всем показателям, что позволило ему занять первое -место в областном социалистическом соревновании.Виктор Иванович вручает А . И . Кислицыну переходящее Красное знамя и свидетельство о вручении знамени, пожелал всему коллективу дальнейших успехов в работе.Заведующая секцией детских товаров Тоншаевского универмага Н. А . Мотовилова рассказала о работе универмага: за четыре года десятой пятилетки объем товарооборота увеличился на 28,5 процента и достиг к 1980 году двух миллионов 603 тысяч рублей.— 30 декабря 1979 г-ода коллектив нашего объединения принял новые повышенные обязательства и сейчас трудится -над их выполнением, —сказала директор ресторана «Пижма» А . А . Селезнева.Заведующа я . п-р амтов а рн ы ммагазином в- с. Ошми-нском М . Ф. Андреева сказала, что магазин план прошлого года выполнил на 100,7 процента, -по сравнению с 1978 годом продано товаров на 5100 рублей больше.Планами своего коллектива поделилась заведующая магазином сельхозпродукты в пое. Тоншаевю Н . А . Гребнева: продавцы решили выполнить обязательства четырех месяцев 1980 года к 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина.О работе магазина культтоваров в пос. Пижма расоказалц заведующая А . В . Маковеева: план четвертого квартала выполнен на 103,4 процента.

Мастер стройучастка В. Г. Репин привел цифры, рассказы вающие об успехах стройучастка. В частности, за прошлый год выполнено работ на 460 тысяч рублей, план1 четвертого квартала «а 158,4 процента;Промтоварный магазин -пос. Шайгино обещает выполнить годовой план к 29 декабря. В этом заверила собравшихся заведующая магазином П. И. Кальсина.— Заготконтора выполнила план четвертого квартала нт 124,8 процента, —сказала старший бухгалтер Н. П. Мальцева.На собрании выступила председатель райкома профсоюза работников госторговли и потребкооперации С . Н. Евстро- пова: «В выполнении социалистических обязательств большую роль играют местные комитеты. При подведении, итогов соцсоревнования за четвертый квартал первое место присуждено коллективу промтоварного магазина Ош-минского розничного торгового - предприятия. Восемнадцать, коллективов являются ударниками коммуни стичеокого труда, трудится тридцать восемь к-омс-омольско- молодеж-ных бригад. Коллектив м аг аз ин а се л ьхоз-пр од укт ы,где трудится опытный наставник Н . А . Гребнева, награждег. дипломом В Ц С П С . Словом, у -нас есть успехи, и они радуют».На собрании выступил,- первый секретарь райкома К П С С  Н. П .. Воробьев: «Бюро райкома К П С С , исполком райсовета с удовлетворением приняли известие о присуждении Тонша- евскому райпо первого места в областном социалистическом соревновании и вручении ему переходящего Красного знамени роапот-р-ебсоюз-а и Ц К  профсоюза работников госторговли и потребкооперации. Надеемся, что успех этот прочный. Он до-' стигнут благодаря добросовестному труду каждого из работников райпо. Хочется пожелать вам дальнейших успехов».Было принято- постановление.На собрании присутствовали председатель исполкома районного Совета народных депутатов В. А . Костров и заместитель председателя райисполкома В. П . Суворов.А . ТИМОФЕЕВ.

Технииа для мелиораторов

Узбекская С С Р . Универсальный экскаватор Э-304Г, выпускаемый Ташкентским

экркаваторны-м заводом, хорошо зарекомендовал себя в работе. Он используется на земляных работах в зонах осушения, при очистке каналов и коллекторов. Увет лич-ен.ная опорная ■ поверхность гусениц позволяет -машине легко передвигаться в заболоченной местности.Экскаваторы этого типа-отправляются в Нечерноземье, Прибалтику, в районы Сибири и Дальнего Востока, более чем в тридцать зарубежных стран, в том числе во все страны С Э В .На снимке: экскаваторыЭ-304Г, подготовленные к отправке. (Фотохроника Т А С С ).

Е С Т Ь  ЕСТЬ И У С П Е Х И ,НЕДОРАБОТКИОпределенных успехов добились труженики колхоза имени Тимирязева -в 1979 году. Выполнены планы по продаже государству молока, шерсти, заготовлено для общественного животноводства достаточное количество грубых и сочных кормов. Возросло производство валовой продукции на 98 тысяч рублей и составило 422 тысячи рублей, а производительность труда»— на 18 процентов. Выросли основные фонды хозяйства на 143 тысячи рублей и составили 1 млн. 399 тыс. рублей. Возросло производство валовой продукции на одного годового работника на 575 рублей и составило 3148 рублей.По продаже молока план 1979 года выполнен на 112 процентов, а* пятилетний план на 81,7 процента. План года по продаже мяса выполнен на 70 процентов, а пятилетний— на 85 процентов. План продажи шерсти выполнен на 100 процентов, пятилетний перевыполнен. В хозяйстве есть возможность выполнить пятн- летний план по продаже всех видов животноводческой продукции.Совсем другая картина вырисовывается по выполнению планов продажи основных продуктов растениеводства — зерна и картофеля. Так, зерна в отчетном году сдано всего 62 тонны, то есть выполнено государственное- за- -дание и погашено ссуд 48 тан», а до выполнения пяти- Летяего плана надо сдавать еще 518 тонн, хотя валовые оборы зерна в среднем за год не превышали 800-то-нный рубеж. А  ведь в колхозе еще большое поголовье скота.По, продаже картофеля народнохозяйственный план 1979 года выполнен на 87 процентов, сдано 553 тонны, до выполнения пятилетнего плана нужно еще продать 1237 тонн, то есть нужно довести урожайность картофеля до 250 центнеров с гектара.Несмотря на то, что выросло производство' валовой продукции сельского хозяйства, колхоз в целом сработал убыточно — убытки составили 60 тысяч рублей, а рентабельность — минус 14,5 процента. Успехи, достигнутые коллективом хозяйства, радуют, но надо задуматься и о- неудачах и, прежде всего, об отношении к земле. Если колхоз будет производить достаточное количество продукции растен иеводств а, значит, продаст больше молока и мяса, а следовательно, и хозяйство будет прибыльным. А  длч этого коренным образом надо изменить отношение к внесению и использованию удобрений, как органических, так и минеральных.Во-первых, их вносится мало: за 1979 год внесено минеральных удобрений на один гектар пашни 3,4 центнера, а органических 5,6 тонны — это меньше, чем в 1978 к году. Совершенно -не применялась аммиачная вода. Минеральные удобрения вносятся без всякого расчета. Органику же своими силами колхоз не вносит.Одной из главных задач в полеводстве является увеличение производства зерна, В хозяйстве есть возможности получать ежегодно по 18—20 центнеров с гектара, а здесь получают лишь 13,1 и то с
I учетом списанных площадей. , В колхозе имеются неплохие кадры механизаторов. Еж егодно показывают образцы * труда Вениамин Сергеевич
(Березин, Виталий Иванович Вершинин, Николай Василь

евич Чикишав, Василий Сергеевич Козлов, Леонид Анатольевич Валов, Анатолий Павлович Великоречанин. Сеют механизаторы быстро, в агротехнические сроки, нр нередко забывают о качестве . обработки почвы: виды на урожай неплохие, но. при уборке теряется самое малое 2—3 центнера.Уборка зерновых в прошедшем году прошла организованно, благодаря слаженной работе наших комбайнеров (звеньевой Н . В. Клешнин).Отлично поработали С . 11. Гребнев, В. П . Вершинин, А . В . Тюмаров, помощники Е. Клешнин, В . Хлыбов, школьники Володя Аплатов и Юрий Звонов.*Большую помощь оказали в поддержании комбайнов в исправном состоянии Д . С. Томаров и В, К. Гребнев.Хоз я йство спе цйа л и з и.р у'етс я на выращивании картофеля. Уборочная площадь его составила 120 гектаров, урожайность — 105 центнеров с гектара. Минувший год показал, что только при условии ранней уборки можно без значительных потерь и с меньшими затратами убрать выращенный урожай, а урожайность картофеля по хозяйству ожидалась намного .выше. Комбайны убрали половину площади картофеля, а для этого использовали всю имеющуюся технику, забыв о вспашке зяби, животноводстве. Если бы был решен вопрос с отвозкой картофеля государству с -начала уборки, то и результаты были бы другие. Если уж перешли на специализацию, то надо детально решить все вопросы по производству картофеля, особенно по механизации и подбору кадров.Основные доходы хозяйства — от продажи продукции ж ивотноводства, а поэтому все должно быть подчинено заготовке качественных, в достаточном количестве кормов. Опыт заготовки сочных кормов у здешних механизаторов большой, ежегодно они заготавливают необходимое количество силоса и сенажа. О сновной кормовой культурой является клевер. В условиях хозяйства он может давать прекрасные урожаи сена и зеленой .массы. Н о с ним за последние годы в колхозе, стали работать хуж е. Если серьезно заниматься многолетними травами на - сено, то можно заготовить сена столько, что хватит кормить и - коров, 'ведь чтобы корова хорошо -доила, необходимо в суточный рацион включать хотя бы 2—3 кг сена хорошего качества. Колхозники заготавливают сено с естественных сенокосов при недостатке пастбищ, которое заготавливается в оврагах и заболоченных лутах, с применением только ручного труда. Отсюда и себестоимость од ного центнера естественных трав в 1979 году выразилась в 10 руб. 33 коп., а сена многолетних трав — 2 р-уб. 92 коп. Очень выгодно заниматься и производством товарных семян многолетних трав, получая и семена, и корм.Животноводство в хозяйстве является ведущей отраслью. Результаты работы животноводов несколько лучше, чем з 1978 году. Получено валовой продукции животноводства на 30 тысяч больше, чем в 1978 году. Увеличился валовой надой молока на 42 тонны, а надой на одну корову на 197 килограммов я достиг 2174 килограмма молока.

Произведено мяса на 87 центнеров больше. Скот стали сдавать кондиционный. Средний вес одной головы, сдаваемой государству, увеличился на 94 килограмма и составил 369 килограммов, а молодняк сдавался средним весом 389 килограммов. Высшей упитапностью сдано 60 процентов- скота.По итогам со-цс-о-реюшванил молочнотоварных ферм Бере- зятакая ферма колхоза заняла третье место -в районе с надоем 2802 килограмма молока от коровы. Впервые в истории колхоза доярка Анна К)Сен-офонтс»вна Ложкина превзошла трехтысячный рубеж и надоила 3020 килограммов молока от коровы. Приближаются к трехтысячному надою 3. Ф. Березина — 2912 килограммов, О . Д . Курочкина— 2870 килограммов. Добросовестно пасли березятекое стадо пастухи Соколовы.В прошедшем году хозяйство имело 19 тракторов, .ими было выполнено 16,6 тысячи условных гекта-ров. Повысилась выработка на гусеничных тракторах и составила 1400 га на один трактор, но сильно сократилась выработка на колесных тракторах. Причина низкой выработки — плохая техническая готовность тракторов, частые простои п-о вине трактористов, которые без всякой причины не выходят н-а работу.Вызывает большую озабоченность у правления колхоза состояние трудовой дисциплины в хозяйстве. Из 112 человек трудоспособных систематически занимаются пьянкой Вениамин Алексеевич Вершинин, Виталий .Алексеевич Березин, Александр Николаевич Хлыбо-в, Рафаил Васильевич Березин, Владимир Атаулович Юсупов, Надежда Павловна Разжи-ви-на, Анатолий Вячеславович Томарюв.Обо- всем этом говорилось на отчетн-о-выборнам собрании колхозников колхоза имени Тимирязева, где с отчетом выступил председатель правления В. М , Еистропов.В прениях приняли участие бригадиры А. Я. Кальси-н.и Я. Г . Кудельников, заведующие фермами Д . С. Томаров и 'В. Ф. Ов-инин, овце-вод Д . М . Хлыбов, механик В. К. Гребнев, экономист П . А . Березин.К сожалению, в их (Выступлениях порей чувствовались самоуверенность, равнодушие к нуждам хозяйства, желание свалить свою в ш у на плечи другого. Выступает, например, заведующий фермой и начинает жаловаться: животноводческие помещения не побелены, п-олы сшили, кормушки не отремонтированы и т. д. и т. п., хотя эти его жалобы адресованы в первую о-черед  ̂ему самому: кому, как ни заведующему фермой, решать эти вопросы. Механик В. К- Гребнев, например, рассказал о порядках — вернее о беспорядках в га-раже. Но кому, как ни ему самому, надлежало бы поработать с механизаторами, наладить дисциплину среди них. И  подо(бных выступлений было немало. Не от такой ли деятельности, когда о-предешенные лица, действуют по пословице: «Федот кивает на Петра», начинаются все неполадки в коллективе, влияющие на выполнение планов?. .Председателем колхозавновь избран В . М . Е вс тропов.На собрании " присутствовал и выступил с речью первый секретарь райкома К П С С  Н . П . Воробьев.
А. МИХАЛИЦЫН.
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ф  РАЙОН В ЗОНЕ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

С Е Л Ь С К О Е
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В ОВ четвертом году десятой пятилетки перед сельскими строителями стояли большие задачи. В целом по району планировалось освоить 3412,2 тысячи рублей — это на1040.5 тысячи рублей больше, чем в 1978 году. Из намеченного освоили. 2691 тысячу рублей, что на 410 тысяч рублей превышает рлан третьего года десятой пятилетки. Задание по строительству з совхозах выполнено на 90 процентов, в колхозах ■— на 70,2 процента.Главными организациями, ведущими строительство в хозяйствах района, являются Тоишаевская М П М К  и Тон- шаевский П М О . Первая из них по итогам работы прошлого года допустила значительное отставание: .вместо1077.5 тысячи рублей освоено на строительно-монтажных работах меньше половины.Снова не смогли полностью выполнить объем строительно- монтажных работ на молочном комплексе в колхозе «Путь Ленина», в результате чего не удалось сдать в строй действующих первую очередь его. Не выполнено задание и по вводу жилья. Из шестнадцати квартир полезной площадью 925 квадратных метров введено лишь десять . квартир. Из наиболее крупных объектов жилищного назначения не сдали восьмиквар- тирный дом в совхозе «Ош- минский», хотя на нем оставалось выполнить . сантехнические и малярные работы. К их выполнению можно было бы приступить в сентябре.В работе Тоншаевской М П М К  много недостатков: отсутствие правильной .организации труда и трудовой дисциплины на объектах, несвоевременная подвозка материалов на строительные площадки, отсутствие кадровых рабочих. Эти причины з большой степени и повлияли на такое большое отставание. Администрации организации стоит серьезно задуматься над .создавшимся положением и принять необходимые меры для устранения имеющихся недостатков.Тоншаавокий П М О  из плана1119.6 тысячи рублей в прошлом году освоил лишь 788,3 тысячи рублей, или это 70,4 процента к плану. Немногим более половины осв.оены средства на овцеводческом комплексе в совхозе «Ошмин- Ский». Не смогли сдать в эксплуатацию 22чсвартирный дом на. собственной базе. Все лето занимались устройством кровли на нем, а с наступлением морозов приступили к строительству теплотрассы и канализации, которое продолжается до настоящего времени. На 12-квартирном доме :в совхозе «Вяк- шенерсюий» все еще ведутся работы по устранению недоделок.В колхозах и совхозах района большое внимание уделяется ведению строительства хозяйственным способом. Д о статочно сказать, что в прошлом году за счет его освоено денежных средств 1217,4 тысячи рублей, что на 221,9 тысячи рублей превышает намеченное.В  течение года много объектов было- введено в совхо

зах. В «Прогрессе»—картофелехранилище на 1000 тонн, пункт технического обслуживания и два двухквартирных жилых дома, в «Вякшенер- оком» — коровник на 200 голов, четыре двухквартирных жилых дома и сушилка льно- вороха конвейерного типа, в «Ошминском» — склад минеральных удобрений на 1000 тонн и двухквартирный дом.Все совхозы . выполнили план по строительству хозяй ственным способом, но особенно ' многое в этом отношении сделано- в «Вякшенер- оком». Здесь вместо 170,9 тысячи рублей освоено 280,7 тысячи рублей.Несколько объектов, строящихся хозяйственным спосо ■ бом, введено досрочно и а колхозах. Так, в «Малока- менско'м» — телятник на 228 голов, .в «Красной ниве» — административное здание и водопровод на центральной усадьбе протяженностью 3,3 километра, в «Пути Ленина» —один километр дороги, в жмени Тимирязева —  зерносклад на 800 тонн.Согласно плану были сданы телятник на 120 годов в имени Тимирязева, по двухквартирному дому в колхозах «Коммунар», «Путь Ленина» и «Красная нива», один километр дороги в «Малокамен- оком».С  планом строительно-монтажных работ успешно справились такие хозяйства, как «Красная нива», имени Кирова, «Путь Ленина», «Малока- манокий», «Коммунар», имени Тимирязева. Ниже своих возможностей сработали колхозы имени Свердлова, имени Ленина, «Колос».Большие задачи стоят в области строительства на селе в завершающем году десятой пятилетки. ТоншаевскойМ П М К  необходимо ввести в эксплуатацию первую очередь маточного комплекса со всеми подсобными помещениями в колхозе «Путь Ленина», детский комбинат на 50 мест и центральную котельную в имени Тимирязева, 8-квартирный жилой дом в совхозе «Ошмннский», 4-квартирный жилой дом в имени Ленина. Тоншаевскому П М О  следует сдать овцеводческий комплекс на 2400 овцематок, 22-к.вар- тирный жилой дом на собственной базе и 4-ввартирный жилой дом в совхозе «Вякше- нерский». Адыгейскому прорабскому участку нужно -ввести 16-квартирный жилой дом в колхозе «Путь. Ленина» и автодорогу в направлении д. Колдырята—д. Ромачи.В текущем году подрядным организациям необходимо обратить серьезное внимание на организацию труда на объектах, вести постоянную работу по подготовке инженерно- технических и рабочих кадров. Руководителям хозяйств и организаций нужно эффективнее использовать технику при перевозке строительных материалов. Все это, без сомнения, положительным образом скажется на выполнении строительно-монтажных работ, предусмотренных на год. ,
Ю. ГРУЗДЕВ, г л ав н ы й ин жен ер -строител ь управления сельского хозяйства.
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С ПЕРВЫХ ДНЕЙ -  ЧЕТКОСТЬ,
ОРГАНИЗОВАННОСТЬБыли времена, когда коллектив Шайгинского лесопункта (бывшего деревообрабатываю- щего завода) шел в одной шеренге с передовыми промышленными предприятиями района. Однако за последние годы он утерял былую славу. Начиная с 1977 года здесь не выполняются плановые задания ни по одному из основных показателей.Как же начал трудиться коллектив в завершающем году десятой пятилетки? Закончился уже январь, подведены итоги работы его. О чем же они свидетельствуют? Следует отметить, что многое было сделано коллективом по выполнению одного из основных планово- экономических показателей — по объему реализации продукции. В течение января отправили продукции потребителям на сумму 63,2 тысячи рублей, что на 3,2 тысячи рублей превышает намеченное. Здесь сказались своевременная подача вагонов широкой колеи, слаженность взаимодействий работников лесопиления и бригады грузчиков.Однако совсем иначе обстоит дело с выполнением плана по выпуску .валовой продукции. Вместо 100' тысяч рублей ее произведено на 61,9 тысячи рублей. Не .выполнены задания по заготовке леса и его вывозке, по. выработке пиломатериалов, а также сборке хлебных лотков. Так, заготовлено деловой древесины на 887 кубометров меньше плана, дров — на 520 кубометров. Нужно было вывезти деловой древесины две тысячи кубометров, фактически
Закрепить

достигнутые
усп ехиНеплохо потрудился в прошлом месяце коллектив Тонша- евского (маслозавода. Соревнуясь за достойную встречу 110-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина, он хороших результатов добился по основным планово-экономическим показателям. Реализовано молочной продукции потребителям на сумму 83,7 тысячи рублей из плана 81 тысяча рублей. По сравнению с этим же уровнем прошлого года объем реализованной продукции увеличился .на 12,7 тысячи рублей. На 6,2 тысячи рублей перевыполнено задание по производству валовой продукции.- Возросло оно и с соответствующим ■ периодом четвертого года десятой пятилегки.В течение января выработали 2,3 тонны масла животн-о- •го, что несколько больше запланированного. Отгружено молока в Шахунью на комбинат для .выработки сухого обезжиренного молока 295 -тонн из плана 260 тонн.Результаты работы на старте завершающего года десятой пятилетки радуют тонша-. евших маслоделов. В этом месяце они стремятся сделать все возможное, чтобы вновь перекрыть намеченные плановые задания.3. Щ Е Р Б А К О В А ,бухгалтер.

же ее доставлено, к местам переработки 1468 кубометров. Это в какой-то степени сказалось и на производстве пиломатериалов, которых недодано д о , плана 232 кубометра. Не выполнены также задания по изготовлению черновых заготовок.В том, что лесопункт не оправился с выпуском валовой продукции, есть ряд объективных причин. Так, вместо пяти малюкомплексных лесозаготовительных бригад создано только три. Немало, времени - было потрачено лесозаготовителями в связи с переходом из одной делянки в другую. В январе вывозка леса велась на очень далекое расстояние, поэтому не удавалось делать много рейсов. Автомашин лесовозных недостает, а те, которые есть, часто выходят из строя.К сожалению, на неудовлетворительной работе лесопункта оказалось и другое: слабая трудовая дисциплина, внутри- сменяые простои. Взять к примеру лесопильный цех в кирпичном исполнении. Для производства пиломатериалов здесь установлены две пилорамы, на которых работали рамщики Р. А . Жуков и Н. Ф. Чиюишев. Честное и добросовестное отношение Р . А . Жукова к своим обязанностям помогло ему не только выполнить, но и перевыполнить задание по выпуску пиломатериалов. Много лет трудится он здесь. За это время зарекомендовал себя 1 только с положительной., стороны. За высокие показатели в работе, за честный и многолетний труд Рафаил Александрович пред

ставлен к правительственной награде.Однако Н . Ф. Читавшее, у которого длительное время рама находилась в неисправном. состоянии, с планом не справился.Конечно, из создавшегося положения можно было бы найти выход, если бы действующую ■раму пустить в работу хотя бы в полторы смены. Глядишь, и не допустили бы такого отставания.Коллектив этого цеха мог. бы добиваться ' более значительных успехов, если бы не встречались и другие трудности. Не хватает здесь рабочих. Уже третий год пущен в действие этот цех, но-до сих пор в нем неуютно, в зимнее время очень холодно. Правда, к весеннелетнему периоду намечаютпровести кое-какие мероприятия, направленные на улучшение условий труда, на увеличение производства продукции.Предусмотрено установить дополнительно несколько новых станков, для вывозки тарных комплектов сконструируют тележку - перегр уж а тел ь.Успех дела во многом решает целенаправленное социалистическое - соревнование. К сожалению, в Шайгижжом лесопункте оно находится на низком уровне. Администрации, партийной и профсоюзной организациям необходимо серьезно задуматься над этим и в ближайшее же время подготовить все соответствующим образом. Тем более, что здесь и пропав од ствен ные показ ате л ине блещут, и трудовая дисциплина не на высоте. Своевременно принятые меры помогут коллективу вернуть былую славу.
Т. ТОМАРОВА.

К 110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
В. И. ЛЕНИНА

ИЗДАЕТСЯ К ЮБИЛЕЮ

М осква. « В . И. Ленин о литературе и искусстве» — так называется первый том пятитомного издания, подготовленного издательством «Худож ественная литература» к , 110-й годовщине со дня рождения В . И . Ленина.В  первом томе, выпуск которого уж е начался в столичной типографии №  2, собраны статьи, заметки и высказывания Владимира Ильича по вопросам литературы и искусства.Печатание книги доверено бригадам, показавшим высокие результаты в соревновании в честь ленинского юбилея.Издание включает также тома: « В . И. Ленин в поэзии народов С С С Р » , « В . И . Ленин в поэзии народов мира», «Рассказы  и очерки о В. И. Ленине», « В . И . Ленин в воспоминаниях писателей». Вы пуск их завершится в апреле.Н а снимке: первые читатели нового издания— работники типографии. Слева направо — контролер В . М . Григорьева, н а ладчик С . А . Бакутенков, контролер Т. И. Артамонова, бригадир М . К . Чистякова, начальник технического отдела В . И. Капитонова.Фото Б . Корзина. (Фотохроника Т А С С ) ,



ОБЗОР ПОЧТЫ
„ХОЧУ СКАЗАТЬ СПАСИБО..."И х приходит немало, таких., писем. Взволнованных и откровенных, доверчивых и ду: щевнык, согретых теплом сердец, горячими славами благодарности. Благодарности за участие, за то, что кто-то пришел на помощь в трудную минуту, «то-то помог справиться с недугом, вернул человек у эдоровъ е...Чаще всего такие писыма- блародарности, письма, , в которых признательность и. сердечность, приходят в редакцию с просьбой от души поблагодарить врачей, медсестер, 'Медицине кий персонал. Пишут люди разного возраста: пенсионеры, ветеранывойны и труда, молодежь. Все они испытали на .себе доброту и гуманность люден в белых халатах, их чуткость и отзывчивость.Сколько их, таких белых тетрадных листочков, в линейку и клеточку, и просто нелинованных, в которых торопливым почерком — слов i благодарности, — ложится каждый месяц на редакционный стол. Бегут торопливо строчки......« О т  всей души хочу сказать спасибо коллективу хирургического отделения Пи- жемской участковой больницы. Я поступила в отделение в тяжелом состоянии. П омощь, которую мие оказали здесь, никогда не забуду. Весь медицинский персонал поддерживал меня в эти трудные часы, ухаживали, успокаивали... Только благодаря этим отзывчивым, добрым людям я выздоровела. Хочется много добрых слов сказать хирургу А . Н . Маковееву, Т. Д . Зиминой, Л . Д . Сенниковой, М . Кропотов'ой, санитаркам И. Бусыгиной, Л . Ивановой, Л . Новоселовой, дб- нору В. Стеколыциковой». Это письмо прислала в редакцию Людмила Александровна Семыкина, воспитатель Пи- жемскопо детского комбината «Малыш».А вот выдержка из другого письм а,, из письма, которое прислал нам житель села Ош- минского Геннадий Романович Смирнов: «Хочу выразитьбольшую благодарность фельдшеру Ошм инокой участковой больницы Нине Ивановне Кислицыной. Со мной случился несчастный случай. Несмотря на то, что было уж е два часа ночи, Нина Ивановна прибежала помочь мие, отвезла меня в больницу. Я был в очень тяжелом состоянии, только присутствие Нины Ивановны успокаивало меня. Эта замечательная женщина сделала все, чтобы помочь мне. Спасибо ей большое. Еще большое спасибо врачу Ошминекой участковой больницы А. М . Маковееву. Я благодарен и всему медицинскому персоналу инфекционного отделения, а также ш о -' феру «скорой помощи» В. М . Н ечаеву......Со словами признательности и благодарности обращается ч

редакцию и житель поселка Шайгинр Н. А . Втюрин: «Ябыл в полубессознательном состоянии, когда меня доста вили в хирургическое отделе ние Тоншаевской районной больницы. Настоящим спаси телам для меня стал молодой врач Николай Михайлович Трушков. Я считаю, что выздоровел не только, потому, что меня лечили, но и потому, что Николай Михайлович поддерживал меня всегда морально. Мне становилось легче, боль проходила, когда рядом был он. Он был чуток и внимателен ко всем пациентам, к каждому больному. Огромное спасибо ему за все. Спасибо и молодому врачу Михаилу Ивановичу Боброву, медсестрам Валентине Николаевне Коданевой и Римме Юдинцевой.,.».Благодарит медицинский персонал хирургического отделения Тоншаевской район ной больницы и ветеран труда из деревни • Кузенер А. Ф. Кропстаз: «Нет даже слов, чтобы выразить мою признательность врачам. Ведь они спасли мне жизнь, поставили на ноги...». Такое же письмо пришло от Нины Григорьевны Маловой из райцентра: «Хирург Виктор Георгиевич Смирнов совершил для меня чудо, я мже думала, что никогда больше не буду ходить, ногч были как чужие, а он сделал операцию, и теперь я- чувствую себя хорош о...».Теплотой и искренностью наполнено письмо Павла В асильевича Окгнева из Тошна-J  «чава: «Большое спасибо терапевту Тоншаевской райбольницы А . Ф. Стрельникову. Оч в полном смысле слова вернул мие жизнь. Я заболел гриппом, и сразу на это отреагировало больное сердце. Мне было очень плохо. Терапевт А . Ф. Стрельников сделал все для того, чтобы спасти меня. .Я очень благодарен ему и медсестре Л . М . Втю- риной».А это' письмо- пришло" прямо из больницы: «Все»таки ка кие они добрые, отзывчивые и внимательные, эти люди в белых халатах. Мы лежим в больнице, ,в четвертой палате, и не можем не поблагодарить лечащих нас врачей. Очень признательны терапевту Галине Дмитриевне Борисовой, медсестрам Г. Г. Новоселовой, "Н. В. Кротовой, 3. А. Барановских, ~М. Колодяж- ных, В. Колосовой, санитаркам В. Безденежных, А . Сенниковой, Н. Чешуиной, А. Н аумовой. Больные Н . С. Кор- чемкин, Д . М . Смирнов, М . А. Русинов, А . П . Прыгав».Письма, письма... И х много в нашей редакционной почте. Разные они все и в, то же время очень похожи. И х объединяет одно — желание поделиться радостью, рассказать о людях, что оставили в их жизни большой и яркий след, о людях в белых халатах.
Л. ШИПИКИНА,заведующая отделом писем.

КИНОЭКРАН НЕДЕЛИ...Н а  экране крупным планом дуло карабина. Гремит выстрел. Медленно плывут по экрану снятые рапидом всадники, гремят выстрелы и падают люди...Уже по этому динамичном/ началу мы можем догадаться, что действие приключенческого фильма «Забудьте слово смерть» происходит в военное время.В окрестностях Суховки, что на Украине, действует- банда атамана Кикотя. Он неуловим, у «его прекрасно поставлена разведка, банда прячется в лесах, а мирные жители запуганы и не решаются помогать отряду милиции. Личность самого Кикотя окутана тайной. Авторы фильма не пожалели мрачных красок при - создании образа батьки. Лысый череп, колючие изломанные брови, крючковатый нос. . Кикоть сеет вокруг себя лишь смерть ч страдания.Ему и его банде противопоставлены чекист Иван Островой и. буденовец Дмитрий Полищук. Первая их встреча происходит в тот момент, когда Острово- му грозит неминуемая гибель. Дальше герои уже не расстаются. Им еще не - раз придется рисковать, спасаться от погони. Примкнет к ним еще бывший фокусник Кальянов, понявший, что ему не удасться- остаться в стороне от борьбы. Поднимутся на бой с бандитами и жители окрестных сел.Картина «Забудьте слово CMCipiTb» снята кинорежиссером Самвелом Гаспаровым по всем

правилам приключенческого жанра. Фильм получился зрелищным, в нем много трюков, погонь, скачек, есть и романтическая любовь, а главное — обаятельные герои, вызывающие сочувствие н переживание. В роли красного казака Митьки Полищука снимался актер студии '«Ленфильм» Евгений Л еонов— Гладышев. Мы знаем его по фильмам «Фронт без фла« гов», «Ненависть» и другим. Комиссара Острового. сыграл актер Львовского театра Богдан Ступка, знакомый нам по фильмам «Белая птица с черной отметиной», «Озарение», «Среди лета». Роль главари банды Кикотя исполнил народный артист С С С Р  Константин Степанков. Последние его работы в кино «Дума, о  Ковпаке», «Карпаты, . Карпаты...», «Ненависть».Действие другой новой картины киностудии «Мосфильм» происходит в течение . одного дня — 9 м ая 1978 года. Фильм так и называется «В день 
праздника». В .нем вы познакомитесь с удивительным человеком Пантелеймоном Дмитриевичем Грининым. Он 'у ж е немолод, шестой десяток на исходе. У  него взроблые дети, внуки, большая семья... А он влюблен,^да еще. в первую красавицу поселка. Пантелей Дмитриевич на пенсии, ему гулять бы с внуками да выступать перед школьниками, а он ввязался в такую историю. Словом, много придемся пережито

Анна Павловна Вершинина работает в продовольственном мага
зине поселка Буреполом. В течение семи лет она бессменная заве
дующая этим магазином.

К своей работе Анна Павловна относится добросовестно, с боль
шой ответственностью. Да иначе в ее деле и нельзя. Анна Павлов
на руководит магазином, у которого рабочий день — полсуток — 
с восьми до восьми. Это единственный магазин в сети розничных 
торговых предприятий с двенадцатичасовым рабочим днем.

За ударный труд Анна Павловна Вершинина неоднократно пре
мировалась, ей вручались Почетные грамоты правления райпо и 
райкома профсоюза.

На снимке: А. П, Вершинина за работой.
Фото Т. Поплаухиной.

ГОТОВЯТСЯ Я ПРАЗДНИКУС большим интересом и увлечением готовятся малыши в Тоншаевских детских яслях ко Дню Советской Армия. К этому празднику они изготовляют различные поделки, чтобы подарить папам; - разучивают 'песенки и стихи, посвященные этой славной дате. Самая активная подготовка идет к утреннику, который пройдет в детских яслях в праздник. Готовится яркое красочное офор

мление, старшая возрастная группа делает рисунки.На утреннике малыши выступят с. литературно-музыкальным монтажом, будут читать стихи, петь песни, а потом подарят своим папам и дедушкам сувениры, приготовленные своими руками.
В. СМИРНОВА.

I Редактор
С. С. М И Х А Л И Ц Ы Н А .

герою в ’ этот праздничный день.В главной роли актер Центрального театра Советской Армии Николай Пастухов. Мы знаем его по фильмам' «Дядя Ваня», «Раба любви», «Неоконченная пьеса для механического пианино», «От зари до зари» и другим. Зинаиду сыграла Людмила Зайцева. Эту актрису мы запомнили по картинам «Здравствуй и прощай», «Кадкинавсякий знает», «Журавль в небе», «Цемент». Василий — артист Г. Корольков, его жена Лидия— А. Мещерякова, млат- ший сын Гринина, «Шалопай» Мишка — В. Платонов, дочь Катя — К. Минина, в роли Катиного - жениха Рамзесаснялся известный режиссерМ . Хуциев.Будут показаны два фильма повторного репертуара.Картина «Донская повесть»поставлена по мотивам рассказов Михаила Шолохова «Ши- балков-о семя» и «Родинка» и повествует о гражданской войне на Дону. О трудной судьбе красного донского казака Якова Шнбалки, о его большой и трагической любви к женщине; которая предала его и его идеи, за которые он боролся.Польская, картина «Декаме- 
рон-40» относится к серии польских телевизионных фильмов, созданных на основе классических произведений мировой литературы. Поставлена она по роману Роберта Стивенсона «Маркхейм».

Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.
Т е л е в и д е н и еВторник, 12 февраля14.30 — Новости. 14.50 —Программа документальных фильмов. 15.40—  Телестадиюн. 16.10— Наш университет. О Московском государственном университете им. М . В. Ломоносова. 16.55— Концерт ансамбля «Шленск»(Польская Народная Республика). 17.45 — Встреча юнкоров телестудии «Орленок» с дважды Героем Советского Союза М аршалом Советского Союза В. И. Чуйковым. К 80-летию со дня рождения. 18.45 — Сегодня в мире. 19.00 — Жизнь науки. 19.25 — К 110-й годовщине со( дня рождения В. И . Ленина. «Ленин в Польше». Художественный фильм. 21.00 — Время. 21.45 — Лица друзей. По окончании — Сегодня в мире.Среда' 13 февраля8.00 — Время. 8.50 — Гимнастика. 9.15 — «Ленин в Польше». Художественный фильм. 10.50 — Концерт оркестра народных инструментов Дворца культуры моторостроительного объединения г. Омска. 14.30 — Новости. 14.50— «Будапешт». Документальныйфильм. К  35-летию освобождения города от немецко-фашистских захватчиков. 15.20 — Ш ахматная школа. 15.50 — Твоя ленинская библиотека. 16.20 —Отзовитесь, горнисты!. 16.50 —В. Моцарт — Симфония № 20.17.45 — Адреса молодых. 18.45 —- Сегодня в мире. 19.00 —Поет Ма.ти Пальм (Таллин). 19.35 — Алкоголизм. Беседы врача. 20.05— Телеспектакль «Хлопотун, илиДело мастера боится». Автор —  А. Писарев. 21.00 — Время.21.45 — На X III  зимних Олимпийских играх. Хоккей. Сборная СССР* — сборная Японии. В перерыве — Сегодня в мире.наш

$рес:
606950 р. п. Тошпаево, ул. Центральная, д. 14.
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